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КОРОТКО АКТУАЛЬНО

Фото Лийна Калд

По традиции, в годовщину не-
зависимости Эстонской Респу-
блики уездный старейшина на 
праздничном приеме награж-
дает Гербовым Знаком наибо-
лее отличившихся и заслужен-
ных жителей Ляэне-Вирумаа.

Среди 12 представленных к 
высокой награде в этом году 
были и известные в Тапаской 
волости люди. Ангела Ольт – 
организатор социальной и бла-
готворительной деятельности, 
бывший руководитель Тапаско-
го музея и краевед Харри Ал-
ланди. Номинанта Олега Грос-
ся можно также считать чело-
веком, связанным с развити-
ем Тапаского региона. В этом 
году названные лица получили 
от уездного старейшины толь-
ко приглашение на торжествен-
ный прием в Хальялаский На-
родный дом. Гербовый Знак 
Ляэне-Вирумаа получат также 
заслуженные люди, но напря-
мую не связанные с Тапаской 
волостью.

Это руководитель фольклор-
ного ансамбля Тарванпяэ Майе 
Орав, руководитель лесного хо-
зяйства Райво Хельм, директор 
ЦУ Музеи Вирумаа Антс Ле-
еметс и транспортный пред-
приниматель из Кунда Эйнар 
Виллбаум.

Самуил Голомб

Все мы знаем, что входные во-
рота православной церкви на-
ходятся в очень плохом состо-
янии и портят внешний вид 
этого красивого архитектурно-
го здания, с которым мы связа-
ны на протяжении всей жизни 
и после нее. 

Митрополитом Таллинн-
ским и Всея Эстонии Корни-
лием утвержден проект, соглас-
но которому будет проводиться 
полная замена ограждения во-
круг церкви. Ограждение будет 
состоять из бетонных столбов с 
металлическими пролетами из 
кованого железа. Естественно, 
будут заменены и входные во-
рота. Согласно проекту, сум-
ма, затраченная на ремонт, со-
ставит 200 000 крон, на ворота  
50 000 крон.

В связи с этим к вам обра-
щается Анатолий Бученков - 

руководитель волейбольного 
спортивного клуба STEV – с 
просьбой оказать помощь в 
скорейшей реализации данно-
го проекта. Я прекрасно пони-
маю, какое сейчас непростое 
время, но помощь церкви это 
и наше с вами дело. Поэтому 
предлагаю молодому и взрос-
лому населению нашего горо-
да принять активное участие в 
благородном мероприятии – в 
сборе пожертвований для осу-
ществления данного проекта. 

Деньги можно приносить в 
парикмахерскую (Бученковой 
В.) по адресу Кеск 3-3, Тапа, те-
лефон: 3271740 или сдать мне 
лично (телефон: 5231681). Сум-
ма значения не имеет. У вас ее 
примут и запишут в ведомость 
учета, где вы сможете расписать-
ся. Деньги  также можно напря-
мую перечислять на банковский 

счет храма:  а/а: 221028566363 
Tapa Ristija Johannese Kogudus 
(Тапаский храм Иоанна Предте-
чи) c пояснением  «пожертвова-
ние ворот храма».

Собранная сумма денег бу-
дет переведена на расчетный 
счет Тапаского храма Иоанна 
Предтечи. Акция по сбору де-
нег продлится с 31.01.2009 по 
30.04.2009. 

Заранее благодарю за ока-
заннную помощь. О результа-
тах акции вы сможете узнать 
из Тапаской газеты. Всех, про-
читавших данную информа-
цию, прошу довести до сведе-
ния ваших знакомых.

Всю необходимую инфор-
мацию можно узнать по теле-
фонам: 5231681 или 3271740.

Анатолий Бученков, 
руководитель волейбольного 

спортивного клуба STEV

Весной этого года первые 
выпускники основной шко-
лы, прошедшие программу 
раннего языкового погруже-
ния, получат дипломы, кото-
рые будут приравнены к сер-
тификатам об окончании 9 
классов в эстонской школе. 
По словам члена комитета про-
граммы языкового погружения 
Ирэне Кяосаар, в скором вре-
мени этот законопроект отпра-
вится на утверждение в прави-
тельство, и если он будет одо-
брен, то уже весной 2009 года 
первые выпускники получат 
документы такого образца: 
«Это первые школьники, ко-
торые закончат школу по про-
грамме раннего языкового по-
гружения».

Помимо этого, в будущем 
году планируется продолжить 
расширение сети школ, уча-
ствующих в программе, и на-
ладить работу между учеб-
ными заведениями и мест-
ными самоуправлениями. 
«Сейчас примерно 4000 чело-
век учатся в школах и детских 
садах такой направленности, и 
Центр языкового погружения 
уже просто не может все вре-
мя координировать их рабо-
ту»,- говорит Кяосаар.

П р е д п о л а г а е т с я ,  ч т о 
по большей части обязан-
ность следить за процес-
сом будет передана чинов-
никам отдела образования в 
местных самоуправлениях. 
К тому же новая стратегия раз-
вития языкового погружения, 
которая будет действовать до 
2013 года, предусматривает 
использование этой методики 
не только в школах-участниках 
проекта, но и в обычных учеб-
ных заведениях.

«Уже готова большая про-
грамма обучения, рассчитан-
ная на учителей основных 
школ, где в каком-то объе-
ме преподаются предметы на 
эстонском языке»,- отмечает 
Ирэне Кяосаар.

Однако, как и везде, то, 
насколько планы будут пре-
т в о р е н ы  в  ж и з н ь ,  з а в и -
сит  от  сокращения го су -
д а р с т в е н н о г о  б юд ж е т а . 
План, представленный Ми-
нистерством образования, не 
предусматривает урезание фи-
нансирования программы, но 
о конечных цифрах говорить 
еще рано.

Екатерина Сетина

феврарь 2009

Уважаемые православные 
и неправославные жители 

города Тапа!

Языковое 
погружение 
приравняют 

к учебе в эстонских 
школах

Уездные награды 
тапаским 

активистам 
не достались

Спасибо нашим помощникам!

В июле 2008 года отмечалось 
80-летие известной эстонской 
поэтессы и детской писатель-
ницы. На ее книгах воспита-
но несколько поколений чита-
телей. Эллен Нийт в 1938-1943 
годах училась в Тапа.

Тапаская волостная управа, 
Тапаская городская библиотека 
и Тапаский литературный клуб 
решили отметить юбилей поэ-
тессы организацией всеэстон-
ского конкурса молодых люби-
телей поэзии «С Эллен Нийт по 
тропам Мидримаа». Конкурс 
состоится 16 марта 2009 года в 
зале Русской гимназии. Органи-
заторы желают превратить кон-
курс молодых любителей дет-
ской поэзии в традицию.

Принять участие в конкур-
се приглашаются учащиеся 1-6 
классов со всей Эстонии. Жюри 
будет оценивать выступления в 
двух возрастных категориях – 
1-3 и 4-6 классы.

Тапаские Вести

Конкурс 
«По тропам 
Мидримаа»

НКО Mesilind, которое об-
разовали родители детей-
инвалидов, отметило свою 
первую годовщину. За спиной 
остался интересный и насы-
щенный год. С помощью во-
лостной управы мы организо-
вали несколько выездов, как с 
детьми, так и без них. Удалось 
съездить в цирк и на отдых в 
Вильянди. В июне состоялся 
семейный праздник на игро-
вой площадке детского сада 
Pisipõnn. Осенью родители 

смогли повысить уровень сво-
их знаний в СПА Saka Cliff.

Декабрь для наших детей ока-
зался наиболее интересным, со-
стоялся рождественский празд-
ник на конном хуторе Kuusekän-
nu. В Рождество наши дети смог-
ли насладиться еще одним цир-
ковым представлением.

В этом году обратим особое 
внимание на обучение родите-
лей и совместные мероприятия. 
Весной начнут работать шко-
ла родителей Gordon и кружок 

рукоделия. Летом мы проведем 
теперь уже традиционный День 
семьи. Ждем в наще общество 
новых членов. Мы собираемся 
в здании НКО Jeeriko в городе 
Тапа (ул.Вальве 30).

Особая благодарность от 
членов нашего общества Та-
паской волостной управе, 
НКО Jeeriko и детскому саду 
Pisipõnn за оказанную помощь.

Керсти Суун-Декет, 
председатель правления НКО 

Mesilind

Ограда и ворота главного входа в храм требуют обновления. Это лицо святого места.
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Российская газета «Гудок» напи-
сала, что высокие тарифы Эстон-
ской железной дороги (ЭЖД). от-
пугивают транзит из России. Речь 
о высоких тарифах – это очеред-
ной предлог, считает ЭЖД.

«На самом деле, если взять 
весь путь товара – около тыся-
чи километров, – то что такое в 
его стоимости сто километров по 
эстонской территории? Это та-
кое маленькое звено в логисти-
ке!»,- говорит пресс-секретарь 
ЭЖД Урмас Глазе. Два года на-
зад тарифы позволяли провозить 
через Эстонию десятки миллио-
нов тонн, а теперь вдруг в один 
день это стало преградой – недо-
умевает он. Да, плата за пользо-
вание инфраструктурой в Эсто-
нии выше, чем в России. 

Но Глазе просит не забывать 
эстонские порты, которые по-
прежнему вне конкуренции: и в 
плане рабочей культуры, и в плане 
технических возможностей. «Сюда 
можно подогнать и океанские суда, 
которые, например, в петербург-
ские порты зайти не могут,- пояс-
няет он свою мысль. – И если Рос-
сия может себе позволить искус-
ственное занижение тарифов, то 
мы – нет. В мировом масштабе мы 
очень маленькая фирма». 

Помимо тарифов на коммер-
ческие услуги ЭЖД (перевозку 
товара), с которыми в зависимо-
сти от экономической обстанов-
ки можно играть, есть тариф на 
пользование инфраструктурой. 
И эта плата, как поясняет Глазе, 
устанавливается государством. 
Есть определенная методика рас-
четов, основанная на принципе: 
чем больше товара перевозит-
ся по железной дороге, тем ниже 
расценки. «Здесь государство не-
сомненно взвешивает возможно-
сти изменить ситуацию, чтобы не 
наказывать тех, кто продолжает 
везти свои товары, несмотря на 
кризис»,- говорит Глазе.

Как поясняет заведующий от-

делом шоссейных и железных 
дорог Министерства экономи-
ки и коммуникаций Айн Таттер, 
до 2007 года плата за пользова-
ние инфраструктурой была в два 
раза ниже, так как товара было в 
два раза больше. «Такой расчет 
задает бизнес-логику компани-
ям, мотивирует их перевозить как 
можно больше товаров»,- говорит 
он. Председатель правления Eesti 
Raudtee Кайдо Симмерманн уже 
дал понять, что тариф на инфра-
структуру все же будет пересма-
триваться: в ближайшие пару лет.  

Впрочем, Таттер рассчитыва-
ет на то, что недавнее разделение 
фирмы на предприятие, заведую-
щее инфраструктурой (EVR Infra) 
и предприятие, заведующее пе-
ревозками (EVR Cargo), повы-
сит эффективность управления и 
снизит расходы компании. «По-
мимо этого, компании будет вы-
делен 761 миллион крон на ин-
вестиции в инфраструктуру: эти 
деньги железной дороге возвра-
щать не придется, что тоже долж-
но положительно сказаться на та-
рифах»,- добавил Таттер.

Большая часть этих денег пой-
дет на капремонт инфраструкту-
ры. Не только на  отрезке между 
Тарту и Валга, где работы нача-
лись еще в прошлом году, но и на 
отрезке между Таллинном и Тапа 
начнется капремонт путей. К на-
чалу 2011 пассажирские поезда 
смогут ехать здесь со скоростью 
120 километров час. 

Министерство экономики удо-
влетворило и ходатайство ЭЖД 
о реконструкции платформ ожи-
дания: они будут установлены на 
высоту, соответствующую евро-
пейским стандартам. Ниже, чем 
сегодня. «Через пару лет будут 
куплены новые поезда, и нужно, 
чтобы они были запущены в ра-
боту синхронно с платформами», 
- уточнил Урмас Глазе. 

Постимеэс 
(приводится с сокращением)

Эстонская железная дорога по-
лучит 761,1 млн. крон из Евро-
пейских фондов на перестройку 
пассажирских платформ и рекон-
струкцию ветки Таллинн-Тапа. 
В январе Министерство экономи-
ки и коммуникаций утвердило три 
проекта фирмы AS Eesti Raudtee. 
В рамках двух проектов будут 
реконструированы все плат-
формы по маршрутам следова-
ния электричек, а также плат-
формы на маршруте Таллинн-
Тарту, сообщает Министерство 
экономики и коммуникаций. 
В ходе работ платформы переде-
лают в более низкие, чтобы они 
отвечали новым европейским 
стандартам. Поездка на поезде 
станет для пассажиров более без-
опасной и удобной. Кроме того, 
будут построены безопасные пе-
реходы с учетом требований для 
инвалидных и детских колясок. 
Работы в рамках обоих проек-
тов будут финансироваться из 
Европейского регионального 
фонда и Фонда сплочения. Об-
щая сумма дотации составля-
ет свыше 200 млн крон, из ко-

торых предприятие выделяет 
64,5 млн. Завершить проекты 
планируется к концу 2010 года. 
Ремонт платформ обусловлен 
покупкой новых пассажирских 
поездов, приобретение кото-
рых также будет финансиро-
ваться за счет Фонда сплочения. 
В рамках третьего проекта «Ре-
конструкция железной доро-
ги на трассе Rail-Baltica (ветка 
Таллинн-Тарту)» будет проведе-
на в основном реконструкция вет-
ки Таллинн-Тапа, что позволит в 
будущем развивать поездам ско-
рость до 120 км/ч. Фонд сплоче-
ния выделяет на проект более 550 
млн крон и почти 215 млн крон вы-
деляет фирма Eesti Raudtee. Окон-
чание реконструкции намечено 
на вторую половину 2011 года. 
Всего в период с 2007 по 2013 год 
планируется реализовать 22 раз-
личных инфраструктурных про-
екта общей стоимостью 11,9 млрд 
крон, которые будут почти полно-
стью финансироваться за счет ев-
ропейских фондов, которые выде-
ляют для этих целей 9,7 млрд крон.

Пресс-сообщение ЭЖД

EVR Infra, предприятие, со-
стоящее в инфраструктуре 
Eesti Raudtee, объявило кон-
курс госпоставки на прове-
дение капитального ремон-
та отрезка железнодорожных 
путей Таллинн-Тапа.

Ремонт,  совершаемый 
в рамках продолжающегося 
в Эстонии европроекта Rail 
Baltica, обойдется в 651,3 

миллиона крон, работы по 
плану займут 33 месяца. 

«Первым делом будет от-
ремонтирован отрезок пу-
тей между Таллинном и 
Аэгвиду», - сообщил пресс-
секретарь Eesti Raudtee Урмас 
Глазе. По его словам, основ-
ная цель капремонта - подго-
товить к 2011 году железнодо-
рожные пути Таллинн-Тарту 

и Тарту-Валга к прохожде-
нию пассажирских поездов 
со скоросью 120 км/час. «При 
такой скорости не пробле-
ма добраться из Таллинна до 
Валга за три часа», - пояс-
нил перспективу Глазе. По-
высятся ли в связи с этим и 
цены на билеты, неизвестно. 

Eesti Päevaleht

Речь заместителя Тапаско-
го волостного старейшины 
Теэта Койтъярва в честь го-
довщины подписания Тар-
туского мирного договора. 

…Стороны договорились, 
что вместе с военным миром 
между ними закончилась так-
же экономическая и финансо-
вая война…

Так было записано в пун-
кте 1 первой главы 16 статьи в 
Тартуском мирном договоре 89 
лет назад. Этот договор был не 
только документом, фиксирую-
щим окончание военных дей-
ствий двух конфликтующих 
сторон. Военное противосто-
яние закончилось еще в кон-
це 1919 года. Договором были 
установлены государственные 
границы. Этот документ позво-
лил начать нормальное эконо-
мическое развитие экономиче-
ских контактов стран-соседей.

Ни одна страна не может 

развиваться, если нет про-
гресса в экономике и культу-
ре. Можно сказать, что каж-
дому народу необходимо свое 
государство как раз для того, 
чтобы через государствен-
ность как раз и развивались 
экономика и культура. Только 
так государство сможет соз-
давать новые ценности, на-
ходясь в мировой экономиче-
ской системе.

Сегодня идеи Тартуского 
мирного договора особенно ак-
туальны. Это логично, что ми-
ровая экономика, состоящая из 
национальных составляющих, 
переживает свои подъемы и 
спады. Ведь уже через 9 с по-
ловиной лет после подписания 
Тартуского мирного договора 
в США началась Великая де-
прессия – экономический кри-
зис, который охватил весь мир. 
Молодой Эстонской Республи-
ке это время стало большим ис-

пытанием. 
Но во время кризиса закла-

дывается основа для нового 
экономического подъема. Се-
годня мировая экономика осо-
бенно переплетена и взаимос-
вязана. Мы - часть Европей-
ского Союза, где основой эко-
номики является свободное 
движение товаров, услуг и ра-
бочей силы.

Давайте не будем видеть в 
сегодняшнем кризисе только 
проблемы. Найдем возможно-
сти для правильного использо-
вания этой передышки.

Будем развивать нашу де-
мократию в духе сегодняш-
них идей.

Вспомним сегодня, на каком 
фундаменте построено наше го-
сударство, наша независимость 
и сила нашего народа!

Тапаская лютеранская церковь
2 февраля 2009 года 

(перевод с сокращением)

ЭЖД: мы за транзит

Европа дает 760 млн крон 
на развитие ЭЖД

Eesti Raudtee продолжит 
ремонт путей

Аукцион по продаже недвижи-
мости Раквереского спиртзаво-
да в Моэ и Тапа, который про-
водился в начале февраля, ока-
зался и во второй раз неудач-
ным. Судебный исполнитель 
Крийстина Фейнман вынужде-
на была признать аукцион не-
состоявшимся. И это несмотря 

на то, что стартовая цена с 200 
миллионов крон была снижена 
до 128,2 миллионов.

Цены объектов были следу-
ющими: участок и постройки  
в деревне Моэ размером в 14 
га – 66,8 миллионов. Участок 
и постройки  в городе Тапа на 
улице Кауба 3 и 6 оценены со-

ответственно в 56,6 и 4,8 мил-
лионов.

По ранее объявленным дан-
ным, у Раквереского спирт-
завода долг государству рав-
няется миллиону крон, к это-
му надо добавить долг по ин-
трессам.

Тапаские Вести

Недвижимость спиртзавода 
остается невостребованной

Фото Хейки Вунтус

Надо помнить об историческом  
фундаменте нашей страны

Заместитель волостного старейшины Теэт Койтъярв отличается основательными знаниями 
истории Эстонии, которые он использует в своих докладах и выступлениях.



Статистика регистра 
жителей

В январе этого года в уезде заре-
гистрировано рождение 57 де-
тей. Из них в Тапаской волости 
зарегистрировано 6. В январе 
в волостной управе было заре-
гистрировано 11 случаев смер-
ти. Тем самым сохраняется не-
гативный показатель прироста 
населения. 

Доходы волостного 
бюджета

По данным отдела финансов 
Ляэне-Вирумааской уездной 
управы, рост доходной ча-
сти бюджета Тапаской воло-
сти в 2008 году за счет посту-
плений от подоходного налога 
на 16-17% оказался завышен-
ным. Средний месячный доход 
одного жителя волости в 2008 
году был 10908 крон, работаю-
щие жители волости пополня-
ли  казну ежемесячно 6638 кро-
нами. Всего в Тапаской волости 
зарегистрирован 3621 налого-
плательщик.

 Обнаружены 
поддельные купюры 

19 января в Тапа обнаруже-
на поддельная 50-кроновая 
купюра. Фальшивку замети-
ли в расположенном на ули-
це Пикк продуктовом магази-
не. Ранее объектом подделок 
были, в основном, купюры до-
стоинством 100 или 500 крон. 

Приглашаем 
в президентский поход

VI Президентский поход состо-
ится 28 февраля. Старт будет 
дан у железнодорожной стан-

ции Аэгвийду. Мероприятие 
народного спорта проводят Та-
паская и Аэгвийдуская волост-
ные управы, а также ПТ Jäneda 
Mõis и Stroomi. По словам Та-
паского волостного старейши-
ны Куно Рооба, и в этом году 
в походе смогут принять уча-
стие любители хождения с пал-
ками. Эта инициатива бывшего 
президента Эстонии Арнольда 
Рюютеля.
Среди призов участникам похо-
да будут и специальные призы 
за лучший костюм, самую спор-
тивную семью. Три года назад 
в походе приняло участие 1800 
человек.

Отметили годовщину 
Тартуского мирного 

договора

2 февраля на старом городском 
кладбище состоялось возложе-
ние венков у могил жертв Осво-
бодительной войны 1918-1920 
годов. Венки были от волост-
ной управы и Северо-Западного 
округа Сил обороны. Богослу-
жение провел военный капел-
лан Сильвестер Юрьё. В этот же 
день состоялось торжественное 
богослужение в лютеранской 
церкви, где с речью выступил 
заместитель волостного старей-
шины Теэт Койтъярв.

Два достойных 
пенсионера

Ряды людей, достигших пенси-
онного возраста, пополнили два 
заслуженных жителя Тапаской 
волости, которые своей трудо-
вой и общественной деятельно-
стью внесли огромный вклад в 
жизнь родного края. Это дирек-
тор Тапаского музея Харри Ал-
ланди и заведующая ПТ Tapa 
Elamu Анне Тынсил.
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ТАПАСКИЙ ТЕЛЕТАЙП  

Снижение мировых цен на 
газ и нефть может сказаться и 
на цене теплоэнергии . Но до 
каждого региона и потребите-
ля это облегчение финансово-
го бремени не дойдет. Цена те-
плоэнергии зависит не толь-
ко от колебаний мировых цен, 
но и  от решений Департамен-
та конкуренции и соглаше-
ний местных самоуправлений  
с фирмами-производителями  
тепла. В Эстонии целый ряд ко-
тельных работает на местном 
сырье – сланце.

В Ляэне-Вирумаа  может 
снизить свои расценки опре-
ратор Fortum Termest AS, кото-
рый работает в Кунда, Сымеру, 
Вяйке-Маарья и Алувере. Но 
ничего определенного владель-
цы предприятия по поводу но-
вых цен в начале февраля ска-
зать не смогли.

Раквереская фирма АО 
Rakvere Soojus и ее руководи-
тель Свен Трофимов вообще не 
считает предписания Департа-
мента конкуренции обязатель-
ными к выполнению. Сегодняш-
нее снижение цены на газ мо-
жет сказаться на цене отопления 
только в следующем отопитель-
ном сезоне.

Оба тапаских тепловых 
оператора ПТ Avoterm и ПТ 
Termoring Grupp под положения 
предписания Департамента кон-
куренции не попадают. В Тапа 
котельные используют сланец. 
Цена тепла в Тапа зафиксиро-
вана соглашением волостного 
собрания  с тепловиками - 1050 
крон MWh.

Самуил Голомб,
 по материалам 

газеты Вирумаа Театая

Программа обработки отхо-
дов является составной ча-
стью перспективной програм-
мы развития волости. Обычно 
в такой программе дается опи-
сание ситуации с организован-
ной обработкой отходов, наме-
чаются конкретные действия 
по организации вывоза мусо-
ра и отходов.  

Для Тапаской волости Про-
грамму обработки отходов в 
сотрудничестве с волостной 
управой составило АО Pöyry 

Entec из Таллинна.
С предварительным проек-

том программы можно позна-
комиться в волостной управе 
с 20 февраля до 6 марта, а так-
же в конторе АО Pöyry Entec. 
Все заинтересованные лица 
могут задать свои вопросы, 
составить свой пакет предло-
жений и протестов. Эти мате-
риалы принимаются до 6 мар-
та 2009 года. Открытое обсуж-
дение Программы состоится 9 
марта в 14 часов в зале волост-

Стоит ли ждать 
снижения цены 
теплоэнергии?

Подготовлен проект 
Программы организованной 

обработки отходов
ной управы. (III этаж).

Контактные данные состави-
телей Программы организован-
ной обработки отходов:

АО Pöyry Entec - Lõõtsa 2a, 
11415 Tallinn, tel +372 6177 430.

Тапаская волостная упра-
ва - Pikk 15, 45106 Tapa, tel. 
3229650. http://www.tapa.ee

Электронная связь - krista.
pukk@tapa.ee или ular.joesaar@
poyry.com

Криста Пукк

Сегодня уже не секрет, что 
число зарегистрированных 
безработных начало быстро 
расти. 

На начало февраля Депар-
тамент занятости населения, 
который теперь объединен с 
Кассой по безработице, обна-
родовал данные на 31 дека-
бря. Тогда в уезде было 1202 
безработных. 

31 декабря 2007 года этот 
показатель был еще толь-
ко 599. В ноябре 2008 года 
в Ляэне-Вирумаа на бирже 

Число безработных 
стремительно растет

труда числилось 984 челове-
ка. А ведь всего два года на-
зад в уезде было 103 безра-
ботных. Тем самым наглядно 
видно влияние экономическо-
го спада в уезде, и в частности 
в Тапаской волости. Тапаская 
волость, к сожалению, зани-
мает вторую ступеньку этого 
пьедестала. 

Тапаские Вести

Данные на 31 декабря 2008 
года по самоуправлениям 
Ляэне-Вирумааско уезда:

Раквере (город) 249 
Tапа 191
Tамсалу 161 
Вяйке-Маарья 107 
Винни 94 
Кунда 83 
Кадрина 58 
Сымеру 54 
Хальяла 39 
Раквере (волость) 38 
Ракке 36 
Лаеквере 30 
Вихула 22 
Рягавере 21 
Виру-Нигула 19

В январе этого года самоу-
правления Ляэне-Вирумаа, по 
сравнению с тем же периодом 
2008 года, получили отчисле-
ний от подоходного налога на 
3,2 миллиона крон меньше. 
Всего же на счета волостных 
и городских самоуправлений 
поступило в начале года 40,9 

Поступления от подоходного 
налога уменьшаются

миллионов крон. Ни у одного 
самоуправления запланирован-
ные показатели  не были выше, 
чем в январе 2008 года. В сред-
нем по уезду недополучено 7% 
отчислений от подоходного на-
лога. «Мы на самом деле оказа-
лись в новой для нас ситуации, 
которая заставит самоуправ-

ления экономить и более пло-
дотворно сотрудничать»,- ска-
зал уездный старейшина Ур-
мас Тамм.

Хилье Пакканен, 
пресс-советник 

Ляэне-Вирумааской 
уездной управы

Поступления от подоходного налога в самоуправлениях Ляэне-Вирумаа.
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ОБЪЯВЛЕНИЯ

1.	 Продажа	песка,	гравия,	дробленого	гравия.
2.	 Продажа	пиломатериалов	–	доски,	брусья.
3.	 Продажа,	ремонт	и	монтаж	автомобильных	шин.
4.	 Покупка	балок
5.	 Продажа	дров,	угля,	торфа	и	древесного	брикета.

Сообщение ПО Takom VM

Справки	и	заявки	по	адресу	Тапа,	Ыуна	15.	
Телефон	322	0028.

По данным службы охра-
ны здоровья, гриппа в Виру-
маа в январе не зарегистри-
ровано, но количество ви-
русных заболеваний растет. 
Из 63-х случаев гриппа «А» 
и 5-ти случаев гриппа груп-
пы «В», зарегистрированных в 
Эстонии, в нашем регионе та-
ких подтвержденных диагно-
зов нет. Но, учитывая, что в 
других городах люди болеют, а 
в соседних странах уже начался 
эпидемический подъем, нельзя 
исключить, что в текущем году 
грипп нас минует. 

Говоря о других вирусных 
инфекциях, отмечается неболь-
шой подъем в последние неде-
ли, хотя статистика показыва-
ет, что цифры - ниже, чем в со-
ответствующий период про-
шлого года. 

В регионе распространяются 
острые респираторные заболе-
вания, парагрипп, в том числе 
кишечные рота- и норвалк-
вирусы. В народе последние 
называют “кишечный грипп” 
из-за характерных симптомов 
- тошнота, рвота, понос. Если 
в прошлом году норвалк, на-
пример, был зарегистрирован 
в 17-ти случаях за весь год, то 
столько же отмечено в янва-

ре текущего года. Как прави-
ло, пик кишечных вирусных 
инфекций приходится на вес-
ну - с марта по май. Наиболее 
тяжело их переносят малень-
кие дети до года и чуть стар-
ше, либо очень пожилые люди. 

Семейные врачи это под-
тверждают, но ситуация не вы-
ходит за рамки обычной для 
этого времени года. Семейный 
врач Елена Орехова отметила, 
что ставила диагнозы пара-
грипп, рота-вирус и ОРЗ. 

Семейный врач Флорида Ка-
теева, наоборот, отмечает подъ-
ем простудных заболеваний. 
«Больных увеличилось пример-
но на треть, большинство дети, 
- рассказывает она. - Многие из 
обратившихся жалуются на не-
приятные кишечные проявле-
ния. Есть много конъюнктиви-
тов. Явных признаков гриппа 
не замечали, как только заподо-
зрим или в регионе будут отме-
чены случаи заболевания, сразу 
же отправим пробы своих боль-
ных в лабораторию».

В качестве профилактики 
от кишечных инфекций все 
медики рекомендуют всем 
чаще и тщательнее мыть руки, 
ведь вышеназванные вирусы 
распространяются воздушно-

капельным путем. Советуют 
избегать скученных мест, осо-
бенно с маленькими детьми. 
«Отличные средства профи-
лактики - чеснок и лук, кото-
рые надо употреблять в пищу, 
чеснок можно повесить и в по-
мещении, где находятся дети, 
- добавила доктор Катеева. - Не 
забывайте о витамине С, кото-
рый тоже поможет противосто-
ять простуде и вирусам». 

Фармацевт Сирли Бундер 
отметила, что покупателей в 
аптеках мало. «Противогрип-
позные лекарства есть в до-
статке, но спроса на них пока 
нет, - констатирует она. - Воз-
можно, в декабре, когда стали 
говорить о приближении грип-
па, люди заранее приобрели 
профилактические средства и 
лекарства. Сейчас большин-
ство спрашивает препараты, 
способствующие восстанов-
лению микрофлоры кишечни-
ка, которые рекомендуют вра-
чи после так называемого «ки-
шечного гриппа», например, 
энтерол. Можем предложить 
также другие средства похо-
жего действия». 

Ирина Кивисельг, 
Северное Побережье 

(приводится с сокращением)

По сообщению пресс-службы 
Ляэне-Вирумааской уездной 
управы, на конкурсе государ-
ственных подрядов оказания 
услуг общественного транспор-
та лучшим было признано це-
новое предложение АО  GoBUs. 

АО GoBUs выиграло кон-
курс в трех группах местных 

маршрутах. Договор будет дей-
ствовать до 2014 года. По сло-
вам заведующего отделом раз-
вития и планировки уездной 
управы Мати Йыги, объем кон-
курса был 1,6 миллиона марш-
рутных километров. Всего же 
в Ляэне-Вирумаа 2,5 миллиона 
маршрутных километров.

Среди проигравших кон-
курс ПТ Tapa Autobussipark, 
для которого срок договора 
заканчивается 1 апреля 2009 
года. 31 декабря закончится 
срок договора еще одной про-
игравшей на конкурсе фирмы 
– ПТ Uus Liin.

Тапаские Вести

Tapa valla ajaleht Tapaskije Vesti
Roheline tn 19, Arenduskoda

Lehe tellimine ja üldinfo - tel/faks 32 20 026
e-mail: arenduskoda@tapa.ee

Toimetaja Samuel Golomb - mobiil 55 901 782
Korrektor Natalja Golomb 

Küljendaja Liina Kald - tel 32 20 023, mobiil 52 87 998
Trükitud trükikojas Trükis – Pargi 27F, Jõhvi, tel 337 2666

Kuulutuste vastuvõtt Roheline tn 19, tööpäeviti 9.00-16.00.
Toimetusel on õigus kirju ja teisi kaastöid nende selguse huvides 

toimetada ning lühendada.

Газета в интернете: www.tapa.ee или	
http://tapa.ee/arenduskoda/ajaleht.htm

Услуги по организации похорон.	Поминальная	речь	
на	русском	и	эстонском	языке.	Музыкальное	оформление	

обряда.	Тел.	5590	1782.	Golomb	Managament	OÜ.

ПТ Multivarius продает сырые и сухие дрова. 
От	5m3.	Имеется	возможность	транспорта.	Объявление	

действует	круглый	год.	Телефон	501	3862.

Услуги косметического ухода, педикюр, депиляция. 
Только	при	предварительной	регистрации	по	телефону	

56	566	052.	Тапа,	ул.	Пикк	29	(II	этаж).

В автомагазине скидки
Автомобильные	аккумуляторы		-30%,	
автомобильные	покрышки	-30%.
Моторное	масло	-30%,	автохимия,	
запасные	части	от	-30%	до	-50%.	
Скидки	действуют	до	конца	марта.

г.Тапа	ул.	Лейна	1.

Вирусы пошли в наступление

С января 2009 года начал дей-
ствовать новый подраздел про-
граммы Европейского социаль-
ного фонда ”Развитие обучения 
языку 2007-2010” под названи-
ем «Возмещение расходов на 
изучение эстонского языка». В 
его рамках все лица, которые не 
ходатайствуют о гражданстве, 
и кто не направлен на экзамен 
языковой инспекцией, имеют 
возможность ходатайствовать 
о компенсации расходов на из-
учение языка. 

Для получения компенсации 
человек должен пройти языко-
вые курсы в имеющем соответ-
ствующее разрешение на пре-
подавание, после чего сдать эк-
замен по эстонскому языку на 
один из следующих уровней 
европейской системы – A2, B1, 
B2 или C1. Расходы на изуче-
ние эстонского языка компенси-
руются единовременно в сумме 
не более 6000 крон в отношении 
положительной сдачи каждого 

уровневого экзамена. 
Для ходатайства о компен-

сации Государственному цен-
тру экзаменов и квалификации 
необходимо представить соот-
ветствующее заявление и доку-
мент, подтверждающий внесе-
ние платы за обучение. Центр 
проверит правильность доку-
ментов, после чего они будут 
отправлены в Фонд интегра-
ции, который переведет необ-
ходимую сумму на банковский 
счет лица. 

Дополнительную информа-
цию об условиях выплаты ком-
пенсации можно будет вско-
ре получить на странице Фон-
да интеграции www.meis.ee и 
на странице Государственного 
центра экзаменов и квалифика-
ции www.ekk.edu.ee. 

Мерлин Мяги, 
подразделение программ 

в сфере пожизненного 
образования

Возмещение расходов 
на изучение госязыка

Новый оператор общественного 
транспорта

Исходя из положений Закона о 
планировании (§21, часть 3) из-
вещает, что материалы деталь-
ной планировки участка Таара 
35 в городе Тапа были выставле-
ны для открытого ознакомления 
в фойе второго этажа волостной 
управы с 15 декабря 2008 года 
по 7 января 2009 года. Открытое 
обсуждение проекта планировки 
состоялось 3 февраля.

Во время, данное для вне-
сения поправок и предложе-
ний, поступило одно предло-
жение. В открытом обсужде-

Тапаская волостная управа 
сообщает

нии принимали участие владе-
лец участка Таара 35, состави-
тель детальной планировки ПТ 
Georam и представители Тапа-
ской волостной управы.

Земельный департамент  
внес предложение провести до-
полнительные замеры границы 
участков Таара 35 и 33. Заин-
тересованное лицо – владелец 
участка Таара 35 с предложени-
ем был согласен, поэтому дан-
ные замеры будут произведены 
и внесены в документацию де-
тальной планировки дополни-

тельным документом. Эти дей-
ствия не имеют принципиаль-
ного значения для всей плани-
ровки, поэтому Тапаская во-
лостная управа не видит осно-
вания для остановки процесса 
утверждения детальной плани-
ровки. Материалы будут пере-
даны на утверждение.

Дополнительная информа-
ция: Катри Руут, специалист 
по планировке Тапаской во-
лостной управы, 
katri.ruut@tapa.ee, 322 9684.

Тапаская волостная управа

Тапаская волостная управа в 
сотрудничестве с АО EVR Infra 
объявила открытый конкурс 
идей дальнейшего использо-
вания и функционирования та-
паского вокзального комплек-
са. Такое задание получено от 
уездного старейшины, который 
в ближайшее время обещал со-
звать очередной круглый стол с 
участием всех сторон, связан-

Объявлен конкурс идей
ных с железнодорожной ин-
фраструктурой.

Срок подачи работ на кон-
курс 1 марта. Победителей 
ждет не только денежная пре-
мия 3000 крон, но и право раз-
работки детального проекта и 
его реализация.

Авторы проектов должны 
обосновать свои идеи дальней-
шего функционирования зда-

ния вокзала, а также указать 
источники инвестиций и по-
крытия расходов будущей экс-
плуатации здания. 

16 марта все конкурсные ра-
боты будут выставлены для от-
крытого знакомства и обсуж-
дения. 30 марта будет объяв-
лен победитель.

Тапаская волостная управа


